



Datum 11.12.2025

Information zu geplanten 2D-Seismik-Messungen in Ihrem Verwaltungsgebiet.

Sehr geehrte Damen und Herren,

bezugnehmend auf unser Schreiben vom 27. Mai 2025 möchten wir Sie darüber informieren, dass die laufenden Arbeiten zur Erkundung des geothermischen Potenzials im oststeirischen Becken, einschließlich der seismischen Messungen, planmäßig durch OMV GeoTherm Graz GmbH abgeschlossen werden. Um bereits begonnenen Arbeiten geordnet abzuschließen und das Geothermie-Projekt - sollte sich diese Option wieder ergeben - eventuell im vorgesehenen Zeitrahmen abzuwickeln, wird OMV die bereits geplanten seismischen Messungen Anfang 2026 durchführen. Wir bemühen uns zugleich weiter mit den Projektpartnern, eine nachhaltige Wärmeversorgung durch Geothermie für den Großraum Graz doch noch zu ermöglichen.

Die nachhaltige und zukunftssichere Energieversorgung ist eine der zentralen Herausforderungen unserer Zeit. Die Nutzung von Tiefengeothermie – der Gewinnung von Wärme aus großen Tiefen – bietet dabei eine vielversprechende Möglichkeit, die Energieversorgung langfristig zu dekarbonisieren. Auf Grundlage wissenschaftlicher Untersuchungen gehen unsere Expert:innen davon aus, dass im oststeirischen Becken günstige geothermische Bedingungen vorliegen. Um dieses Potenzial genauer zu bewerten, werden in den kommenden Wochen seismische Messungen durchgeführt. Diese Messungen erstrecken sich über eine Gesamtlänge von rund 900 Kilometern und finden nahezu ausschließlich auf öffentlichen Straßen statt, um die Beeinträchtigung für Anrainer:innen so gering wie möglich zu halten. Die Arbeiten in Ihrem Verwaltungsgebiet werden nur wenige Tage in Anspruch nehmen. Die seismischen Messungen dienen dazu, den geologischen Untergrund zu erfassen und mögliche Heißwasservorkommen zu identifizieren. Die gewonnenen Daten bilden die Grundlage für die weitere Planung und Bewertung des Projekts.

Die erforderlichen Vorarbeiten, wie das Einholen der Genehmigungen und die Abstimmung mit den betroffenen Grundeigentümer:innen, wurden bereits durch die Firma GeoSUP-AM GmbH abgeschlossen. Die eigentlichen Messungen werden von der Firma Geofizyka Toruń S.A. (GT) im Auftrag der OMV GeoTherm Graz GmbH durchgeführt. Die GeoSUP-AM GmbH wird die Arbeiten begleiten und etwaige Schäden dokumentieren, die selbstverständlich entsprechend entschädigt werden. Die Anrainer:innen werden wenige Tage vor Beginn der seismischen Messungen in ihrem Straßenzug mittels Postwurfsendung über die bevorstehenden Arbeiten informiert. Im Anhang übermitteln wir Ihnen eine Kundmachung, die für die Ankündigung verwendet werden kann. Für Rückfragen stehen wir telefonisch unter 0664/6121953 gerne zur Verfügung. Wir danken Ihnen für Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung und freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit.

Mit freundlichen Grüßen


Hanns Peter Schmid
Geschäftsführer OMV GeoTherm Graz GmbH